
戳破那些抹黑香港投資和營商環境的謊言
香港文匯報訊 新華社昨日播發「港澳平」題

為《戳破那些抹黑香港投資和營商環境的謊言》
的署名文章，全文如下：
一段時間以來，個別西方媒體和所謂專家對

香港的投資和營商環境屢屢作出抹黑，說什麼企
業、資金、人才都紛紛離開香港，頗具迷惑性。
但只要略作研究就會發現，這些都是刻意製造的
謊言，在具體的事實和數據面前一戳就破：
先說企業。香港特區政府統計數據顯示，2023
年母公司在海外或內地的駐港公司數目達9,039
間，同比增加61間，恢復至新冠疫情前的高水
平。其中，母公司在日本、美國、新加坡、德
國、瑞士、荷蘭、澳大利亞、韓國和瑞典的駐港
公司數目都比2022年增加。母公司在新加坡、德
國和瑞士的駐港公司數目更超越疫情前的2019
年，創出新高。還值得一提的是，有調查結果顯
示，2023年香港初創企業數目高達4,257間，同
比增加272間，為歷史新高。這些初創企業涵蓋
了金融科技、電子商貿、供應鏈管理和物流科技
等新興產業和高附加值行業，活力滿滿、潛力巨

大。同時，香港特區政府的招商引資也得到熱烈
響應，2023年成功吸引了382間企業在港開設或
拓展業務，包括英國48間、美國34間、新加坡
27間和澳大利亞13間。一批國際知名企業以設
立國際總部或研發中心等形式在港落戶，必將進
一步吸引產業鏈的上中下游夥伴入港發展，聚集
起更多企業。個別西方媒體和所謂專家聲稱企業
紛紛離開香港，依據何在？
再說資金。香港特區政府財經事務及庫務局、

金融管理局發布的統計數據和信息顯示，香港
2023年年底銀行總存款額為16.22萬億港元，按
年增長5.07%；香港2022年年底資產和財富管理
業務規模超過30.50萬億港元；香港是中國內地
和國際銀行在亞洲的最大樞紐，是亞洲最大的國
際資產管理中心、最大的跨境私人財富管理中
心、對沖基金中心及第二大私募基金中心。近日
香港特區政府有關官員還披露，香港債券及ETF
市場的表現十分理想，2023年離岸人民幣債券發
行量幾乎翻了一番，ETF 的日均交易量增長
20%。也有保險業高管表示，香港有126家保險

公司營運，是當今全球少有的保險中心之一，大
型保險集團不少都在香港上市和設立。另根據畢
馬威事務所發布的報告，2023年港股IPO集資額
較前下降主要是由於全球市場不明朗，導致企業
和投資者持觀望態度，但仍位列全球第六，高於
倫敦、東京和新加坡等金融中心，預計2024年香
港市場將見復甦，並將於2024年重返全球IPO排
名前五位。港交所數據也顯示，截至2月下旬，
正在處理的上市申請多達75宗，且多為消費、醫
藥、人工智能等領域的獨角獸企業。個別西方媒
體和所謂專家聲稱資金紛紛離開香港，依據何
在？
最後說人才。香港特區政府有關官員去年年底

披露，這幾年，包括「高才通」在內的香港各項
輸入人才計劃共收到超過20萬宗申請，12萬多
宗獲批，逾8.1萬人已經到港。調查顯示，已就
業的「高才通」人才月薪中位數約為5萬港元，
當中有三成投身金融服務類工作等香港的優勢行
業。有分析指出，「高才通」計劃可為香港帶來
每年約340億港元的直接經濟貢獻，相當於本地

生產總值的1.2%左右。根據香港特區政府統計處
2月20日公布的數據，2023年底香港人口的臨時
數據為750.31萬人，與2022年底相比增加3.05萬
人，增幅為0.4%。此外還有國際財經媒體報道反
映，一些在疫情期間移居新加坡的投資銀行家正
陸續返回香港，有華爾街銀行已將一半左右先前
離開的員工調回香港。個別西方媒體和所謂專家
聲稱人才紛紛離開香港，依據何在？
以上有關企業、資金、人才的具體事實都充分

說明，香港優越的投資和營商環境不僅沒有受到
什麼「損害」，而且是變得越來越好。香港依然
是企業投資熱土、資金青睞之地和人才匯聚高
地。那些製造謊言的人對此視而不見，完全是揣
着明白裝糊塗！很顯然，他們之所以罔顧事實而
大肆散播種種對香港投資和營商環境的負面信
息，真正目的是要動搖人們的信心，破壞香港經
濟發展和社會穩定，從而阻撓香港二十三條立
法、阻撓香港由治及興，進而實現其「以港遏
華」的險惡圖謀。但世人了解事實後，都會看穿
他們夾藏着的「狐狸尾巴」，不受其矇騙！

夏寶龍夏寶龍：：重中之重發展經濟改善民生重中之重發展經濟改善民生
與香港愛國愛港團體會面交流 讚「基本盤、核心層、支撐牆和主力軍」
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愛國愛港社團關心基層 常辦扶貧行動

中央港澳工作辦公室主任、國務院
港澳事務辦公室主任夏寶龍昨日繼續
第五天的頻密考察調研行程。下午，
他在政府總部與香港愛國愛港團體會
面交流約一個半小時。參加是次會面
的團體代表在會後表示，會面的氣氛
良好，大家真誠交流，也感受到夏寶
龍對香港的關心，非常關注經濟、民
生等方面，又透露「好消息會陸續會
有」，並以「基本盤、核心層、支撐
牆和主力軍」來形容愛國愛港力量，
強調發展經濟、改善民生，是愛國愛
港陣營未來的重中之重。

◆香港文匯報記者 藍松山

自香港回歸祖國以來，愛
國愛港社團一直在不同層面
支持特區政府施政，特別是
近年在抗擊疫情，服務民
生，以及完善選舉制度、完

善地區治理等工作方面，無論是包括新界
社團聯會、九龍社團聯會、香港島各界聯
合會在內的眾多知名社團，還是活躍在香
港各階層的同鄉社團、新界鄉事等組織，
都以不同方式積極主動地協助特區政府有
效施政，為「一國兩制」的實施作出了不
可取代的重要貢獻。

疫下帶頭社區守望相助暖人心
這些愛國愛港社團一直堅定擁護基本
法，以維護「一國兩制」行穩致遠為己
任，持續團結社會各界力量，關心基層市
民福祉，經常舉辦各類型扶貧、探訪基層
長者弱勢等行動，更在過去幾年疫情下動
員落區，為有需要市民送上抗疫物資，同
時上門為接受居家隔離的新冠肺炎確診者
送上日用品，在疫情下帶頭在社區守望相
助，溫暖人心。
愛國愛港社團亦會積極支持特區政府推

行有利於社會發展的政策，維護香港的繁
榮穩定，包括近年支持香港國安法的宣傳
教育工作，也在努力支持特區政府完善地
區治理，以及做好國民教育，增強市民的
國家觀念等。
此外，不少愛國愛港社團的代表亦參選
了立法會或區議會，致力成為街坊與特區
政府的橋樑之一，協助收集地區民情，為
施政報告、財政預算案提供意見，促使施
政更切實回應民生訴求。特區政府成立地
區關愛隊，不少主力都是這些愛國愛港力
量人士。 ◆香港文匯報記者 黃書蘭

香港文匯報訊（記者 藍松山）中央港
澳工作辦公室主任、國務院港澳事務辦公
室主任夏寶龍昨日與香港多個愛國愛港團
體的代表會面，包括有鄉議局的代表、三
個基層社團代表和同鄉社團代表。香港特
區政府民政及青年事務局局長麥美娟在會
面後引述夏寶龍表示，參與會面團體都是
愛國愛港力量的「基本盤、核心層、支撐
牆和主力軍」，做了很多很好的工作，一
直支持特區政府各方面工作，並鼓勵愛國
愛港力量要發揮更大的作用，包括擴大愛
國愛港隊伍，更好團結市民一起支持政
府。
麥美娟表示，夏寶龍主任在會面期間

首先向愛國愛港團體代表拜年，祝大家

工作再創輝煌。他說，會上各位都是愛
國愛港力量的「基本盤、核心層、支撐
牆和主力軍」，都做了很多很好的工
作，一直支持特區政府各方面的工作，
特別在地區治理和地區方面。她指出，
大家未來的工作就是要着力發展經濟，
改善民生。
她表示，夏寶龍主任會上聽取了愛國
愛港團體匯報過去的工作，尤其是在新
形勢下，大家如何着力支持政府發展經
濟、改善民生方面，充分肯定了他們的
工作，並希望大家繼續擴大愛國愛港的
力量。在發展經濟、改善民生方面，愛
國愛港力量要繼續努力，支持政府做好
這方面的工作。

麥美娟：相信夏主任滿意地區工作
「夏寶龍主任要求大家一起團結支持
特區政府的施政，協助特區政府做好今
年重點工作，要發展經濟、要改善民
生。圍繞發展經濟、改善民生的主題，
其實有很多工作，就是讓愛國愛港團體
貢獻和發揮他們的力量。」麥美娟表
示，在會面期間，各團體都談及如何在
地區層面上協助，包括參與關愛隊的服
務及如何協助市民，做好地區工作，而
夏寶龍主任對此都表示肯定，「我相
信，夏寶龍主任對於各個愛國愛港團
體、愛國愛港力量在地區的工作，應該
都是滿意的。」

新界鄉議局主席劉業強表示，是次會面氣氛非常良好，大家真誠交
流，討論了香港地區治理、「北部都會區」等議題。其間，可以

感受到夏寶龍主任對香港的關心，在經濟、民生方面都對香港非常關
注，對香港亦非常了解。
他說，夏主任凡事親力親為，非常關愛香港市民，代表着中央政府
對香港特區的支持和關懷。「每次夏主任來到香港，香港市民都會感
到非常溫暖。他的說話特別鼓舞，亦對香港未來的發展充滿信心。」
香港再出發大聯盟副秘書長、香港北京社團總會會長施榮懷表示，
夏主任鼓勵同鄉社團和各界愛國愛港人士更加團結，盡心盡力支持特
區政府的工作，「家超（行政長官李家超）的工作非常辛苦，需要同
鄉社團及社會各界大力支持。」
他引述夏寶龍表示，發展經濟、改善民生，是愛國愛港陣營未來的
重中之重。「會上的各位都非常有信心，在國家的支持下，在特區政
府的努力下，相信大家一定可以將香港的愛國愛港事業發展得更
好。」
內地個人遊城市將擴大至青島和西安，令內地個人遊城市由原先49
個增至51個。施榮懷引述夏寶龍表示，好消息會陸續會有，預料內地
還會開放更多個人遊城市，相信行政長官李家超不久便會宣布。
九龍社團聯會理事長徐莉表示，是次會面氣氛非常良好及輕鬆，會
上共有十多位人士積極發言，「夏主任認真聆聽每一個發言，並記下
相關資訊。」

關愛隊續努力 予市民更多服務
她引述，夏寶龍肯定了香港的地區工作，對地區工作者非常認可，
並以「基本盤、核心層、支撐牆和主力軍」來形容愛國愛港力量。她
提到，夏主任近日馬不停蹄走訪基層市民，看到關愛隊的工作開展得
如火如荼。未來關愛隊定會繼續努力，給予市民更多服務，希望體現
到中央及特區政府對市民各方面的關心。
她補充，夏主任昨日在會上表示，雖然連日來已參與多場活動，但
一點都不感到辛苦，感受到特區政府的施政十分有效，因此感到非常
開心。
出席座談會的還包括香港江蘇社團總會會長姚茂龍、香港四川社團總
會會長唐安英、香港重慶總會主席馬浩文、新界鄉議局副主席莫錦貴、
新社聯理事長譚鎮國、香港山西商會會長吳騰、香港島各界聯合會理事
長兼立法會議員蘇長荣、香港中華聯誼會會長鄭翔玲等。

擴大愛國愛港隊伍 團結市民撐政府

◆◆夏寶龍主夏寶龍主
任與愛國愛任與愛國愛
港社團代表港社團代表
互動交流互動交流。。
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